



perasaan kecewa, marah, sedih, takut, dan keterpaksaan (ketidaksukarelaan). Perasaan yang tidak menyenangkan itu, sangat sulit dikendalikan, sehingga menyebabkan kerugian pada dirinya sendiri.

Perasaan yang ada didalam diri seseorang, baik itu perasaan senang ataupun perasaan yang tidak senang akan terlihat dari raut wajah dan tingkah lakunya. Seseorang yang merasakan perasaan yang senang, pasti terlihat dari wajahnya yang tertawa atau tersenyum bahagia, melakukan sujud syukur, memeluk erat seseorang yang ada disampingnya, dll. Sama halnya dengan perasaan yang tidak senang, pasti akan terlihat dari raut wajahnya yang murung, sedih, acuh tak acuh, dan pasti melakukan hal-hal yang negatif. Sebagai bentuk pelampiasannya karena merasakan hal yang tidak menyenangkan tersebut. Hal seperti ini pasti akan berdampak buruk terutama bagi diri sendiri dan juga bisa berimbas pada orang tua serta orang-orang disekelilingnya.

Sebab-sebab dari timbulnya perasaan tidak menyenangkan itu berbeda-beda pada umur yang berbeda-beda. Pada masa kanak-kanak, perasaan tidak menyenangkan itu lebih sering disebabkan oleh adanya pertentangan-pertentangan sehubungan dengan hal-hal sehari-hari dan milik. Sedangkan sebab-sebab munculnya perasaan tidak menyenangkan anak remaja kebanyakan bersifat sosial. Anak remaja menjadi marah dalam situasi yang menyebabkan dia merasa



memotivasi agar dia harus dan berani menghadapi masalahnya sendiri dan dari situ pula nanti akan muncul kedewasaannya.

Rasa tanggung jawab harus selalu ditanamkan pada diri sejak dini. Kebanyakan para remaja merasa sulit untuk melaksanakan tanggung jawab yang harus diembannya. Keputusan-keputusan yang sudah diambilnya harus dipertanggung jawabkan walaupun nantinya timbul perasaan tidak menyenangkan dalam dirinya. Karena itu semua sudah resiko yang ia ambil, jadi enak ataupun tidak enakya nanti diakhir ia harus menerimanya dan menjalaninya. Dari situ nanti akan terbentuk kedewasaannya. Semua itu memang sulit, apalagi menjalaninya dengan perasaan yang tidak menyenangkan dalam dirinya. Sesuatu hal apabila dilakukan dengan perasaan yang tidak meyenangkan pasti akan terasa sangat berat dan sulit. Tapi, jika tidak dilakukan, anak remaja itu pun pasti akan terjebak dengan masalahnya itu terus dan bisa-bisa akan terjadi tekanan dalam dirinya. Perasaan yang dialami anak remaja ini disebut dengan perasaan aversi (ketidaksukarelaan).

Aversi merupakan perasaan tidak senang terhadap sesuatu yang tidak ia inginkan. Psikologis tidak menghendaki ketidaksukarelaan karena sering tidak mungkin dipertahankan. Semua orang tidak menghendaki untuk mengerjakan suatu perbuatan yang sama sekali tidak melintas dipikiran dirinya sendiri. Tetapi apabila memikirkannya dan lebih-lebih sudah merenungkannya dan menimbang hal-hal tersebut, mau tidak mau tentu menjalankan salah satu, yaitu mau



Remaja yang kedua, adalah seorang remaja yang menjalani kesehariannya dengan kuliah dan bekerja. Dela (nama samaran) adalah seorang mahasiswa di salah satu universitas di Surabaya, tidak hanya itu Dela juga adalah seorang karyawan di sebuah perusahaan swasta di Surabaya. Kuliah Dela selama ini berjalan dengan lancar. Beda halnya dengan kerja Dela, pada awal bekerja Dela sangat senang dan orang tua Dela sangat mendukung Dela. Setelah kurang lebih enam bulan bekerja Dela mulai merasakan ketidaknyamanan dalam bekerja. Dela merasa ada yang tidak senang pada dirinya sehingga membuat Dela sering ditegur atasan Dela yang seolah-olah Dela yang melakukan kesalahan itu. Dela memang sangat baru dalam dunia kerja, apalagi diusianya yang masih sangat muda Dela tidak memiliki pengalaman kerja yang banyak dan baik. Dela merasa salah satu teman kantornya itu memanfaatkan Dela, karena Dela yang paling muda di situ. Dela pun sering menapat teguran dari atasan Dela. Dela merasa sangat tidak nyaman dan tidak ada keadilan baginya. Dari situlah Dela ingin resign dari perusahaan itu. Tetapi orang tua Dela melarang Dela resign dari kerjanya, dengan alasan karena mencari pekerjaan saat ini sangat susah, jadi enak tidak enaknya pekerjaan di hadapi saja. Dela pun tidak bisa menolak keinginan orang tuanya. Perasaan aversi (ketidaksukarelaan) muncul dalam diri Dela. Adanya perasaan aversi dalam diri Dela, membuat hubungan Dela dan orang tuanya menjadi renggang, Dela sering menyendiri di kamar, dan Dela sering menghabiskan waktu Dela diluar rumah. Di tempat kerja pun, kini Dela tidak

banyak bicara. Dela merasa sangat tertekan bila ia sedang bekerja. Dan kini kuliah Dela terbengkalai, Dela jarang kuliah.

Remaja yang ketiga, sebut saja namanya dengan Sara (nama samaran). Sara adalah seorang remaja yang duduk di bangku SMA kelas 1. Sara tinggal dengan paman dan bibinya di Surabaya yang sudah merawatnya sejak kecil dan Sara sudah menganggap paman dan bibinya adalah orang tuanya sendiri, sama halnya dengan paman dan bibinya yang sudah menganggap Sara sebagai anaknya sendiri. Karena kini Sara sudah SMA, paman dan bibinya berencana menaruh Sara di pesantren dekat rumahnya. Tujuan mereka agar Sara bisa belajar agama lebih mendalam lagi serta paman dan bibinya tidak ingin Sara sampai terjerumus dalam pergaulan bebas yang memang sangat rawan di usia Sara saat ini. Ternyata, keinginan paman dan bibinya sangat tidak diinginkan Sara. Sara tidak ingin tinggal di pesantren, tapi Sara tidak bisa menolak keinginan paman dan bibinya. Dari situlah Sara memiliki perasaan aversi (ketidaksukarelaan) dalam dirinya, Sara tidak mengiginkan tetapi Sara pun tidak bisa menolaknya. Hal ini membuat Sara banyak melakukan penyimpangan, seperti tidak pernah mau mengikuti kegiatan di pesantren, Sara lebih sering berdiam diri, lebih banyak menghabiskan waktunya di sekolah jadi sering pulang telat, hubungan dengan paman dan bibinya pun menjadi tidak baik.

Gejala yang ada pada diri ketiga remaja ini, akan berdampak sangat merugikan bagi dirinya sendiri. Perasaan aversi (ketidaksukarelaan) itu sangat mengganggu, sehingga seringkali remaja yang tidak menyadarinya menyepelkan











































Membahas tentang Terapi Realitas, terdiri dari: sejarah terapi realitas, pengertian terapi realitas, konsep-konsep utama terapi realitas, tujuan terapi realitas, fungsi dan peran konselor dalam terapi realitas, hubungan antara terapis dan klien dalam terapi realitas, teknik-teknik terapi realitas. Teknik Sindiran terdiri dari: pengertian teknik sindiran, macam-macam teknik sindiran dengan gaya bahasa (majas). Perasaan Aversi terdiri dari: pengertian perasaan, pengertian aversi, faktor-faktor aversi.

### **BAB III PENYAJIAN DATA**

Terdiri dari deskripsi umum objek penelitian. Deskriptif umum objek penelitian membahas tentang: deskripsi lokasi penelitian, deskripsi konselor, deskripsi klien, deskripsi masalah, dan selanjutnya yaitu tentang deskripsi hasil penelitian yang berisi: deskripsi faktor-faktor yang menyebabkan timbulnya perasaan aversi (ketidaksukarelaan), deskripsi proses terapi realitas dengan teknik sindiran dalam menangani perasaan aversi, deskripsi hasil terapi realitas dengan teknik sindiran dalam menangani perasaan aversi (ketidaksukarelaan).

### **BAB IV ANALISIS DATA**

Yang mana analisis data dari faktor-faktor yang menyebabkan timbulnya perasaan aversi (ketidaksukarelaan), proses Terapi Realitas Dengan Teknik Sindiran Dalam Menangani Perasaan Aversi (Ketidaksukarelaan) sehingga akan diperoleh hasil konseling terapi realitas dengan teknik sindiran dapat menangani masalah tersebut.